
集計項目

回答 やや不満足

回答数 55

１０．問９の選択肢を選んだ理由をお聞かせください。

●●に通っていたころの記憶は曖昧ですが、母からたくさん話を聞き、写真を見るたびに楽しい思い出がよみがえり
ます。私は水あそびが大好きでした。今、いとこが通っていますが、前より小さくなったと聞いてびっくりしました。前の
ままが良かったです。なので、やや不満です。

もっと広くて綺麗なところがいい。

狭いから

以前のように広い施設だとゆっくり過ごすことができるので、広い施設を希望します。

もう少し広い方が良い。

●●からのアンケートにも答えましたが、何年後かには、自分も利用できなくなると思うと残念。　●●では、小学生を
見かけますが、●●はいいのに何故●●は受け入れが出来ないのだろうかと疑問です。

近年利用者が増え、遊びスペースが狭くなりつつある。　年齢差もあり赤ちゃんと活発に走り回れる年齢の子が混在
する時は危ない。もう一部屋あると年齢を分けて活用できる等、安全性、利用者のニーズにも添えるようになるので
は？と思います。また規模の大きい行事になると交流centerへ移動しないといけないので、できれば同じ会場ででき
れば、小さい子、また兄弟がいる方にとっては負担がなくなるのでは。

私は小さい頃、支援センターに通いました。入学式前日まで遊びに行きました。ランドセルを見せに行きました。遊ん
だときのことは全部覚えていませんが、たくさん友だちやお母さんたちが遊んでくれて私は毎日連れていってと頼んだ
り、先生とかるたしたり、今でも楽しい思い出です。●●で出会った友達は、他の町ですがまだ仲良くしています！あ
の場所がなくなるのは寂しいですが、新しくなっても。良い場所だったらと思います。だだ小学生になっても昔は、入る
のはオッケーでしたが、今は無理みたいで、本を読んだり、勉強するスペースが欲しい

昔、上の子の時から利用していました。当時は父親が少なかったですが、支援センターは遊ぶおもちゃが豊富で行く
と子どもが本当に喜び、広い遊戯室でした。今は後輩に聞くと、土曜日はかなりの人数で手狭と聞いています。トラン
ポリンや鉄棒をしたりする大きい子が遊べる区切れる部屋を所望します。

土日利用で人数が多く遊びにくい

土曜利用してる　人数が多い時せまい

職員さんの対応や遊び環境はとても満足しているが、施設的に狭いと思う。(土曜日)

平日は良いが土日に兄弟2人を連れて行くと満員で施設が狭いと感じることがあり安全面での不安があります。

・きょうだいの中で上の子が小学生になり、一人だけ家に残せません。支援センターは小学生の利用ができず、下の
子だけ連れて支援センターに行く訳にもいかないため、困っているから。　・土曜、日曜の利用ができなくなったから。

土曜日の●●の支援センターが人が多くて、不満。置いてあるものや雰囲気、先生のサポートは凄くいいから利用し
ているが、●●が広いからそうかんじるのかもしれませんが、、、もうすこし、広いと友達とぶつかったりもないし、安心
して利用できるのに、、、といつも思います。

うちの孫はバタバタするので赤ちゃんコーナーとはある程度分けてほしい。そうなると広さがいるので。

もう少し広い方が良いバリアフリートイレが必要　着替え台もあって欲しい

以前の支援センターの方が広くて使いやすかったから。

●●支援センターは狭いのでもう少し広くしてほしいです。

●●のイベントや対応は、とても丁寧でこれからもそのままでと思います。　不満なのは、広さです。　ママサークルな
ど同じ場所で出来ないのは狭さが原因だと思います。

場所が狭い　上のきょうだいが小学生以上だと、利用できない

以前は充実していて大変お世話になりましたが、最近は場所が狭くなり利用しにくくなり、残念です。

日によってはすごく人が多い時があるため、居場所がないと感じる。もっと保育室が広いと良い。飲食可能となったら
どこで食べていいのか。今の現状は狭いと思う。

・少し狭い気がすること　・小学生になって小学生利用できないこと（ファミリーサポートに一緒にきょうだいでお願いで
きない）

先生がとても優しく話を聴いてくださったり相談に乗ってくださるので頼りにさせてもらっています。　イベントも楽しい会
が多いので嬉しいです！　ただ、今はコロナのこともあり、お弁当が食べれないのが残念です。　小学生になったら利
用できなくなり、預けるときに不便に思ったり、土曜日や長期休みには上の子を家で留守番中させて行くわけにはい
かないので、下の子には我慢させている。

●●に比べて授乳室などが、、●●の支援センターは落ち着かない感じがする

授乳室がないし、ランチルームがないから。　保育室がもう少し広いほうがよい。
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１０．問９の選択肢を選んだ理由をお聞かせください。

子どもが安心して遊べる無料の場所があるのは、親としてありがたいです。　支援員の方々が、とても温かく接してく
ださるおかげで、親もリラックスして、子どもを遊ばせることができます。支援員の方々に感謝しています。　場所が広
くなり、更におもちゃや絵本が充実したり、未就学児だけでなく、小学生も遊べたりするとより満足できるかなと思いま
した。　大人一人で子ども二人を面倒見なくてはならないときもあり、上の子どもが小学生だと支援センターを使えな
いのが残念です。
支援センターの存続と、さらなる発展を願っています。施設全体が狭い。　・年長児と乳児が一緒の空間でしか活動できないため安全性に課題がある。　・年齢や個人の特
性により遊び方も異なるため、部屋が大きい方がよい。　・室内でも体を動かせる遊具が少ない。　・書籍の数や置き
場所も限られている。　・雨天時や土曜日に利用する際は利用者がかなり多くなる。特に夏や冬には屋外の公園や散
歩等で家庭で過ごすことが難しいため利用者が増える。　小学生のいるきょうだいの利用が難しい。小学生のきょうだ
い利用ができると利用しやすくなる。　・上の子が小学生になると下の子が行きたくても利用できない。　・利用する場
合は祖父母を頼ったり、パートナーのどちらかが小学生のきょうだいを見たりする必要がある。

お母さん方の授乳室　個人的な相談スペース　お父さん方用トイレ　などがあると良いです　利用者さんの兄弟姉妹と
一緒に使用できると良いです。　その為の環境、スペース、ルール　など安全安心を備えていただけたらと思います
現場の利用者、指導員、支援してくださる方の要望を丁寧に聞いてください。　子育て支援センターですから子育てに
かかわる多岐にわたる悩みや不安に対処していただける仕組みを備えてください

保育所に行っているので土曜日に利用している。いつも利用者が多く…遊び場がもっと広いといいなと感じるから。

土曜日は利用者が多い為、もう少しスペースが広い方が良い。　お昼寝をする子どもさんが寝れる静かなスペースが
あればありがたい。

・授乳室がカーテンだから、授乳するとき目立つ気がするのでちょっと気になる　・まだ我が子が小さいときに大きな子
が走り回っているときにハラハラしたことがある

土曜日に混雑して安全面で心配な時がある　小学生になった長子がいてお留守番させるにはまだ心配なので、下の
未就学児・幼児も連れて行けない　ファミサポを利用したくても子ども３人を一緒に預けれない

●●は雰囲気もよく利用しやすいです。間もなく保育所に入るので今後は土曜日に利用するつもりです。土曜日は大
きい子どもたちがおおく圧倒される感じです。もう少し保育室がひろいとよいと感じます。　授乳室も独立してあってほ
しいです。

●●と●●を利用します。●●は小学生の兄弟の利用をオッケーしてくれます。とても助かっています。●●は前は
小学生もオッケーでしたが、いまは無理だと言われます。●●の友達も●●の支援センターで小学生利用していまし
た。同じ雲南市の支援センターなのに対応が違っています。

たくさん利用者がいるのに狭く、安全に過ごせない。　上の子が小学生になっても下の子と一緒に利用したいので、広
くしてほしい。

上の子の育児休暇中は、毎日のように通っていました。　初めての育児で支援センターは心の拠り所でした。　二人
目が生まれた時もお世話になり、仕事復帰後は、土曜日に上の子どもを連れて利用させてもらいました。　上の子ど
もが小学生になり、利用できなくなったことが残念です。　また、土日ワンオペになるお母さんも多く、日曜日が利用で
きるともっといいなと思います。

日曜・祝日も開けて欲しい。　今後上の子が小学校になったときに、みんなでいけなくなって困りそう。　3人目を考えて
いるが、支援センターを利用できなくなると大変すぎて、心配。　お昼ご飯がいまだに食べれなくてすごく不便です。も
うコロナも5類になったので、前のように飲食できるように早急に進めて欲しいです。

上の子が小学生になると、一緒に連れて行くことができず、利用できなくなってしまうから。

低学年の娘がいるが、利用ができず迎えの時なども外で待たせたりしている。　遊ぶ部屋も男の子や年長になると激
しい遊びになり狭さを感じている

●●の支援センターはイベントが少なく利用しづらい。閉鎖的な気がする。

近くてよく利用します。なかなか他のセンターまで、いく余裕がないです。孫があそびにくる土曜日は多くの人が来てい
て、にぎやかで、少し窮屈です。上に小学生が居て留守番するのは可哀想です。きょうだい利用はお願いしたいで
す。

夫婦でよく利用します。赤ちゃんの頃は、平日利用でしたが、今は仕事復帰して土曜日利用がおもです。　たくさん利
用があるので、かなり手狭です！　お弁当もまだ持ち込みできていませんが、もし可能になれば、もっと場所が必要に
なるかと感じます。

普段の様子を夫にみてもらいたくて、土曜日夫婦で行ってみると、沢山の方が利用されていてびっくりした。　遊ぶス
ペースがもっと広いとありがたい。　ただ、思ってる以上に父親が沢山きていることに夫は感動していました。

土曜日に行くと平日と全く違い利用者がさらに多い。　小さい子はびっくりして慣れるのに時間がかかります　もう少し
部屋が広いと有り難いです
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１０．問９の選択肢を選んだ理由をお聞かせください。

兄弟が小学生になったから利用できなくなった。

住んでいる地域や名前を記入しなくてはいけないことが好きではない。

遊びの環境としては、家と同じような場所では行く選択にならない。

利用した際、母親同士での交流が強く感じられ、居心地が良くなかった。　また、田舎ならではの噂話や、その内容が
四方へ筒抜けである事も多々あり、利用したいと思わなくなった。

土曜日によく、●●に行きます。妻が仕事の時には、行く場所に困るし、家だとテレビやメディアが多くなり。●●は過
ごしやすく子供も楽しく過ごせてとても良いのですが、平日は行ったことがなく知りませんが土曜日は人が多くひしめ
き合っている時があります。新しく建てられるなら、広くすることはできませんか？　広さの意味で、やや不満足にさせ
ていただきました。

小学生の孫も一緒に連れてこれない

土曜日に利用するが、利用者多い時も多々あり、狭いため。指導員には良く子供に相手してもらい助かっている。

●●子育て支援センターは、子どもや親にとって安心して子育てができる憩いの場所です。子どもが大きくなっても、
支援センターでの思い出は、ずっと親子を支え、そこで出会った人たちとの出会いは、いろいろな場で私と子どもを支
えてくれています。今その支援センターが手狭になり、また、利用できる子どもの年齢が決まっていて就学した上の子
が利用できないために仕方なく利用を断念するワンオペでがんばっている親さんもいます。もっと利用する親のニー
ズや多様な家庭環境の実態に合わせた支援センターを市民と一緒に作ってほしいと願います。
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